

## SUELOS DE ATACAMA CON NIVELES NORMALES DE METALES PESADOS

El INIA dio a conocer los resultados de los análisis de suelos realizados en diversos puntos de Atacama, luego del aluvión que afectó a esta zona. El informe fue entregado por el Director Nacional de la Institución Julio Kalazich, quien visitó la región para reunirse con el Intendente Miguel Vargas y la Seremi de Agricultura, Patricia Olivares, para informar y analizar en detalle la situación.

Junto con valorar el cumplimiento del compromiso adoptado con el Ministro de Agricultura, Carlos Furche, la autoridad del INIA dijo que los resultados fueron más positivos de lo esperado. "Podemos dar la buena noticia de que no hay factores contaminantes en los suelos. El principal problema es de tipo físico por los sedimentos arrastrados por el aluvión que están provocando problemas a la agricultura del valle de Copiapó".

Más información: INIA Intihuasi, Federico Bierwirth, federico.bierwirth@inia.cl



## **COMITÉ ASESOR DEL PISCO**

El Ministerio de Agricultura decidió convocar a un Comité Asesor Ministerial con el objetivo de fortalecer y ampliar el desarrollo del sector pisquero nacional, para concordar una mirada común que potencie la presencia del pisco chileno en los mercados internacionales.

El comité está integrado por diversas entidades públicas y privadas, entre las que destacan, además del Minagri, el INIA, INDAP, SAG, ODEPA, FIA, y los Seremi de Agricultura de Atacama y Coquimbo, desde el ámbito estatal. También participan dos representantes de los productores de Pisco y dos representantes de productores de uva pisquera.

Recientemente este comité se reunió por primera vez y estableció un programa de trabajo para los próximos dos meses.

Más información: Dirección Nacional INIA, Luis Opazo, lopazo@inia.cl



## SEMILLAS DE TOMATE DE CALIDAD

El equipo de la Unidad de Recursos Genéticos y Banco de Germoplasma de INIA La Platina, realizó un taller de capacitación sobre "Procesamiento, secado y almacenamiento para la obtención de semillas de tomate de calidad", en dependencias de este centro situado en la Región Metropolitana.

La actividad tuvo por objetivo intercambiar conocimientos sobre técnicas y metodologías de procesamiento de semillas de tomate entre agricultores y el Banco de Germoplasma, además de capacitar a los agricultores en el uso de GrinGlobal, base de datos que permite gestionar solicitudes de semillas conservadas en la Red de Bancos de Germoplasma del INIA. Al taller asistieron pequeños productores de las localidades de Llay Llay, Región de Valparaíso, y San Clemente, Región del Maule, asociados a la Confederación Campesina CONAGRO.

Más información: INIA La Platina, Marisol González, mygonzalez@inia.cl



## INIA E INDAP APOYAN A AFC DE LOS RÍOS

Con el objetivo de abordar brechas de productividad y tecnología en la pequeña agricultura, a través de una metodología que permita a las familias campesinas y sus asesores incorporar nuevos conocimientos, el INIA e INDAP firmaron un convenio de cooperación en la ciudad de Río Bueno. Dicho acuerdo, entre ambas instituciones del Ministerio de Agricultura, considera la instalación de módulos demostrativos en distintos puntos de la Región de Los Ríos. En Lanco, se instalará un semillero de papa; en San José de la Mariquina, un módulo de agregación de valor de subproductos ovinos; en Isla Huapi, un módulo de frutales y papa primor con orientación al desarrollo de productos con denominación de origen; mientras que en Corral se trabajará en torno a la producción de ajo, chalota y papa, rescatando elementos de la cultura ancestral. La iniciativa se enmarca en la Estrategia de Desarrollo Regional de INDAP Los Ríos y en el nuevo enfoque territorial de transferencia tecnológica adoptado por INIA. Más información: INIA Remehue, Elisa Barria, elisa.barria@inia.cl



CENTROS REGIONALES